

	<p>Objekt: Drei Vagabunden (1930, Gustav Ernst)</p> <p>Museum: Stadtmuseum Bad Dürkheim im Kulturzentrum Haus Catoir Römerstraße 20/22 67098 Bad Dürkheim 06322 935 4300 stadtmuseum@bad-duerkheim.de</p> <p>Sammlung: Malerei/Zeichnungen/Grafik</p> <p>Inventarnummer: 2023/1434</p>
--	--

## Beschreibung

"Drei Vagabunden" von Gustav Ernst (1858 - 1945), signiert und datiert.  
Nach Aussage der ehemaligen Besitzerin wurde das Bild von Gustav Ernst am Starnberger See gemalt.

Im Vordergrund laufen drei Vagabunden mit geschnürten Bündeln auf dem Rücken, einen Weg an einer Laube oder Hütte vorbei entlang.  
Zwischen dem Weg und dem gepflegten Vorgarten steht ein grüner Lattenzaun mit einem geschlossenen Tor. Die Tür der Hütte steht offen und es sind zwei mit Pantoffeln bekleidete Füße zu erkennen, sowie drei Rauchkreise, die auf Tabakgenuss deuten. Über der Tür der Hütte steht der Spruch "Moi Ruh'".  
Im Hintergrund ist ein See zu sehen, der hinter der Hütte liegt.

Die Symbolik:

Im Haus = Füße in Pantoffeln. steht für Ruhe und Wohlstand.  
Außen, drei arme Vagabunden, die für Not und Armut stehen.

Aus dem Besitz von Paula Bößler (geb. 1907), sie putzte einmal die Woche bei Gustav Ernst.  
Ihr Schwiegervater war Jakob Bößler, der Blinde Geiger von der Limburg.

Paula Bößler hat von Gustav Ernst jedes Jahr zu Weihnachten ein Bild geschenkt bekommen.

## Grunddaten

Material/Technik:

Öl auf Leinwand / Ölmalerei

Maße:

Höhe: 59,0 cm, Breite: 49,0 cm (Rahmen: 70 x 60 cm)

## Ereignisse

Gemalt	wann	1930
	wer	Gustav Ernst (1858-1945)
	wo	
[Geographischer Bezug]	wann	
	wer	
	wo	Starnberger See

## Schlagworte

- Gartenzaun
- Haus
- Wohlstand
- Ölgemälde

## Literatur

- Jäger-Schlichter, Monika (2013): Gebrauchsgrafik des Jugendstils in der Pfalz. Koblenz
- Karl Graf (1933): Der Winzermaler Gustav Ernst. Speyer